

SUSCRIPCIÓN:

Vitoria . . 1 mes . . 1,25 pesetas.
Provincias 3 meses . . 5,00
Idem . . 9,00
Idem . . 16,00
Estándares . . 40,00 francos.

Gabinete Estación, 47

HERALDO ALAVÉS

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

DE LA GUERRA
- EUROPEA -

LOS AUSTRO-ALEMANES EN SERVIA

LAS REVELACIONES DE VIVIANI.—BULGARIA ATACA Á SERVIA.—ÉXITOS DE LOS ALEMANES.—PARTES OFICIALES.—LA GUERRA ECONÓMICA

El momento culminante

fortificándose en ella. Las pérdidas de ambos bandos son grandes.

En una reciente batalla aérea fueron destruidos dos aviones del enemigo y uno del ejército inglés.

Comunicado servio

Nisch.—En las fronteras de Danubio en la Molava y Morava, rechazamos al enemigo hasta la orilla del río, apoderándonos de cuatro cañones y cuatro ametralladoras.

También rechazamos un intento del enemigo para pasar el río entre Smiderevo y Godomino.

Los alemanes han pasado el Deina.

Información de Roma

Coltano.—En la zona del Adriático y Brenta asaltamos las posiciones enemigas, haciéndoles muchos muertos y prisioneros.

En el Dalso progresamos.

Rechazamos un ataque del enemigo en el monte Maroni.

Suecia contra las arbitrariedades de Inglaterra

Estocolmo.—El periódico "Dagen", propone en un artículo de fondo que, para ponerse á cubierto contra los actos arbitrarios cometidos por Inglaterra con la navegación, sean escoltados todos los buques suecos, pues el actual estado de cosas y la forma en que Inglaterra conduce á todos los buques de las naciones neutrales a los puertos ingleses, donde tienen que permanecer meses enteros, es insopportable y no se aviene con la dignidad de Suecia.

Suecia desea una conducta mancomunada de las tres naciones del Norte que están igualmente afectadas por la arbitrariedad de Inglaterra en los mares.

Una acción común sería también principalmente conveniente en la cuestión de las indemnizaciones para después de la guerra.

Official austriaco

Pola.—Los rusos tampoco abandonaron ayer sus infructuosos ataques en el Este de Galitzia. En los ataques de los últimos días, algunos cuerpos de ejército rusos han perdido la mitad de su efectivo.

En el frente del Styra, rechazamos los ataques del enemigo, dejando los rusos en algunos sitios desordenadamente el campo de combate.

En Volhynia una de nuestras divisiones después de rechazar un ataque, contó más de 500 cadáveres delante de sus impedimentos.

Este momento no está lejano. Este momento va á poder sellarse muy pronto.

El gran esfuerzo se aproxima; después de ésta, ya no será difícil señalar á los vencidos y consiguientemente á los vencedores; quien dice que entraremos en la esencia definitiva, definitiva, de la guerra, y después de ella habrá terminado el drama y necesariamente bajarán telones.

De modo agua para usted?

Para mí no está muy lejos la paz; ahora viene el diluvio y tras de él veremos como los brazos que empujan las armas ofrecen á los vencedores el simbólico ramo de oliva.

MIGUEL PEÑAFIOR

Crónica de la guerra

POA TELÉFONO

Madrid, 4 de tarde

Dice "La Tribuna"

"La Tribuna", de Madrid, acoge rumores que presentan como crítica la situación de los aliados; tanto, que llega á traducirse en deseos de concretar la paz antes que los austroalemanes lleguen á Constantinopla.

Cree el diario madrileño que tales rumores han nacido de una noticia que transmite de Francia á Inglaterra, referente á probables revelaciones que hará Viviani ante la Comisión parlamentaria.

Añade "La Tribuna", que los pésimos crecen al ver que la Gran Bretaña desea abandonar las operaciones de los Dardanelos.

Informes ingleses

Carnarvon.—Confirmanse que Bulgaria ha atacado á Servia, librándose 40 millas de Nisch. Hasta ahora, los ataques de los búlgaros han sido rechazados.

Dicen que los rusos han roto el frente austro-alemán al Sur de Stripa, y que constitúan su ofensiva, habiéndose apoderado de 2000 prisioneros y varios cañones.

Un submarino inglés torpedeo en el mar Báltico á un vapor carbonero alemán.

El general French comunica que los alemanes, después de violentos combates, se apoderaron de 40 metros de trincheras inglesas. Nuestras tropas tomaron una trincheras alemana,

después de 40 millas de Stripa.

Los regimientos austro-alemanes limpiaron la ciudad de enemigos por medio de tenaces combates por las calles.

En el ataque sobre las alturas al Sudeste y Sudeste, lograron nuestras tropas ganar la orilla Sur del Danubio rechazando al enemigo de varias posiciones.

El comandante en jefe, hace resaltar en sus comunicados el heroísmo y valentía de todas las tropas, especialmente de los pontoneros, y la cooperación de la flota del Danubio.

Gruales procedimientos de guerra rusos.

Leipzig.—Según comunica el Comité de Socorros á los alemanes indigentes de la Galitzia y de la Bucovina, se llevaron los rusos en su retiro en la Galitzia la población de aldeas enteras alemanas.

Después de tres meses de sufrimientos han llegado ahora infinidad de alemanes de regreso del distrito de Grodok.

Estuvieron alojados en los campamentos de Zloczow y Brody y hubieron de ser abandonados por los rusos en su nuevo retroceso.

Inglaterra adquiere carne muy barata

Londres.—El tribunal de presas inglés ha declarado como buena presa el artículo 89 del Reglamento de Carreteras, sin perjuicio de las responsabilidades á que en cada caso hubiere lugar.

Avantamiento

LA CAJA DE AHORROS.—Mañana á las doce se reunirá en el Ayuntamiento la Junta de la Caja de Ahorros Municipal.

INFORMACIONES OFICIALES

Diputación

UNA CIRCULAR.—Por el presidente de la Diputación se ha dirigido á los alcaldes de los pueblos la siguiente circular:

Siendo muy frecuentes las denuncias que en este Centro se reciben, relativas a obstáculos colocados en las carreteras para impedir el paso de los automóviles, esta Presidencia al ponerlo en conocimiento de esa Alcaldía, excita su reconocido celo, para que, por cuantos medios estén á su alcance, reprima esas manifestaciones de incultura.

A los autores deberá castigárseles con la multa de diez pesetas según prescribe el artículo 89 del Reglamento de Carreteras, sin perjuicio de las responsabilidades á que en cada caso hubiere lugar.

Avantamiento

LA CAJA DE AHORROS.—Mañana á las doce se reunirá en el Ayuntamiento la Junta de la Caja de Ahorros Municipal.

Los remitentes son los conserveros

SIN SESIÓN.—Por no reunirse suficiente número de concejales no ha celebrado hoy sesión el Ayuntamiento.

En su defecto se celebrará el viernes la subsiguiente.

DERIBO DE ARBOLES.—El Regidor en cargo de Alguacil y Montero Mayor, competentemente autorizado, admite proposiciones hasta las doce de la mañana del sábado 23 del corriente, para el derribo y aprovechamiento de quince árboles sitos en términos de fuente de San Martín, Recalpi, Portal de Almave y Campo de Arriaga.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la oficina de la Dirección de Obras públicas, donde podrán enterarse los que deseen tomar parte en la licitación.

El rey á San Sebastián

Terminó diciendo el presidente que es muy probable que el rey permanezca en San Sebastián una semana entera regresando á Madrid el día 24 cumpleaños de doña Victoria.

Dice Sanchez Guerra

En el ministerio de la Gobernación fuimos recibidos los periodistas por el señor Sanchez Guerra quien nos manifestó que hoy había despachado con todos los directores generales.

Las elecciones

Continuó diciendo el ministro de la Gobernación que estaba arreglando la cuestión electoral y que el período electoral será muy breve.

Actualmente—añadió—estoy preparando la orden circular para los gobernadores civiles recordándoles hanno guardar durante las elecciones los preceptos que marca la ley electoral.

No hay expedientes

Terminó diciendo el señor Sanchez Guerra que en su ministerio no había ningún expediente por haberse despachado todos.

La fiesta del Pilar

Como ya saben nuestros lectores ayer celebró la fiesta de su patrona la Virgen del Pilar, la vecindad de la Plaza Nueva.

De los festejos habidos durante el día ya dimos cuenta en nuestro número de ayer.

Por la noche de echo á diez y media la banda "La Artística" amenizó el paseo con bailetes que la gente joven supiera en un solo momento.

"La Artística" interpretó bonitos bailetes que fueron aplaudidos tanto que pasó de la sesión tostó hasta cuatro pasodobles seguidos.

A las nueve se quemó una bonita colección de fuegos artificiales del señor Carrera, que fueron muy del agrado del público.

Con la sesión musical de ayer han terminado las sesiones musicales de la temporada.

Ayer el paseo de los Arcos se rió muy animado con motivo de los festejos que hemos reservado.

SI VIS PACEM...

Un submarino para España

Dentro de unos días, en la segunda quincena del corriente mes, saldrá para Boston (Estados Unidos), una Comisión de oficiales de la Armada española, nombrada por el ministro de Marina para estudiar y hacer una descripción del primer submarino contratado por el Gobierno con aquellos astilleros.

Al frente de esta Comisión van dos distinguidos marineros, el señor Carranza y don Luis de Vial.

Este embarcará para Nueva York, de donde se trasladará á los astilleros de Boston.

Inmediatamente que lleguen á los astilleros yanquis, se empezará la construcción del submarino, operación que deberá estar terminada para Junio ó Julio, á más tardar, del año próximo.

Una vez terminada la construcción de la nave submarina, se hará cargo de ella los marineros citados, para venir navegando, convoyados por el buque de guerra "Almirante Lobo".

El día político

4 tarde

Dato y los periodistas

Como de costumbre recibió hoy el señor Dato á los periodistas en su despacho de la presidencia.

Don Eduardo comenzó diciendo que había estado en palacio despachando con el rey y que éste le había felicitado con motivo de ser hoy su santo.

También ha recibido el señor Dato telegramas de felicitación de la reina María Cristina y de la infanta doña Leopolda.

Los ministros de turno

Hoy han despachado con el Monarca los ministros de turno que lo eran el de Guerra y el de Marina.

Combinación de gobernadores

Agregó el señor Dato que el rey había firmado una pequeña combinación de gobernadores civiles, por la que el gobernador de Toledo es trasladado á las Baleares y el de Badajoz á Toledo, nombrándose gobernador civil de Badajoz al expresidente de la Diputación de Sevilla señor Carmona.

Complimentando al rey

Hoy ha estado en Palacio cumplimentando á don Alfonso el exministro señor González Besada.

La apertura de Cortes

Un periodista preguntó al presidente si el día 3 del próximo mes de Noviembre se abrirán las Cortes.

El señor Dato manifestó que no podía asegurar nada pero que en el consejo de hoy ó en otro próximo que se celebre se acordaría fecha para la apertura de las Cortes.

Las elecciones

Hablando de las próximas elecciones municipales dijo don Eduardo que en Madrid no habría coalición monárquica.

Después, añadió, que había estado en casa del señor La Cierva, pues este le había ido á visitar á su despacho oficial no encontrándolo por estar en palacio.

Boda elegante

Cortamos de "El Pueblo Vasco":

Ayer en el Santuario del Santísimo Cristo de Lazkao se efectuó el enlace matrimonial de la ensesadora y bella señorita María Ibargoitia y Herrero, hija del acreditado industrial de Vitoria don Juan, con don Manuel de Chaves y Barrio de Gómez, funcionario de Hacienda, hijo de don Antón de Chaves, delegado de hacienda de la provincia de Oviedo.

Fueron padrinos de la boda don Juan Argiñón y Gal, padre de la novia, y doña Mariana Barnedo de Quiroz, madre del novio, en representación de la duquesa de la Conquista, camarera mayor de S. M. la Reina doña Cristina.

Fueron testigos don Félix Suárez Inclán, ex-ministro de Hacienda, y don Antonio de Chaves y Bramendi, delegado de Hacienda de la provincia de Oviedo, poa parte del novio; don Emilio Ibargoitia y Herrero y don Pedro Ibargoitia, por parte de la novia.

Después de la ceremonia á la que asistieron las familias de ambos contrayentes, fueron obsequiados por los señores de Ibargoitia, padres de la novia, con un espléndido almuerzo en este ciudad en el Hotel Ezcurra, con jarras de queso y vino.

Velutín á papillón. Lubina salsa tartera. Sopremé de ave, aguacate-sorrel. Selle de cordero, paupilles. Guisantes á la inglesa.

Parfait de foie-gras bellavista. Perdices assadas sur canapés. Ensalada.

Satés á la bordalesa. Bomba Alhambra. Pave au chocolat.

Patisserie parisienne. Fruits.

VINOS

Marqués del Riscal. Pommery. Café-Licores.

coba de progreso y mejora local es 69.507 pesetas. La cantidad, aunque es grande, conseguida por suscripción popular, no basta para llevar á cabo el proyecto que existe ya. Hay que buscar otros recursos y no dudamos que se encontrará.

En la carta que el señor Yera dirigió a *La Libertad* días pasados se explica todo lo que puede hacerse. No está mal. Intentese, recuédate, gestiones de los representantes en Cortes, del señor Dato Iradier, del Gobierno de S.M., de todos, que se haga algo en favor de un pueblo que quiere ilustrarse, de un pueblo que querer levantar una Escuela de nueva planta limpia por sacar de su bolsillo 69.507 pesetas, y seguramente el apoyo oficial vendrá. Por lo menos el cronista es optimista.

MIGUEL DE LOS ARQUILLOS.

Vida ateneísta

Conferencia del doctor Villa-verde

Hoy se ha reunido la Junta del Real Ateneo para fijar la fecha de la conferencia que en breve dará en dicho centro el Doctor don José María Villaverde, del Real Hospital del Buen Suceso de Madrid.

El tema que ha elegido el disertante para su conferencia será el siguiente: "Determinación del grado de inteligencia en los niños normales y anormales".

No hay que encarecer el acto que se avesina en el Real Ateneo. La conferencia interesa á todas las clases sociales, pedagogos, psicólogos, médicos, abogados y sobre todo á los padres de familia.

Este unido á la fama que prosigue al disertante doctor Villaverde á quien no se le ha oido todavía en Vitoria, acrecienta el interés que hay por la conferencia que se celebrará probablemente el viernes próximo.

El centenario de Cervantes

Los Sres. Hanrich y C. en C. acaban de dar á luz una novísima edición del *Ingenioso Hidalgo D. Quijote de la Mancha*, que ilustra justamente la atención por su impresión esmerada en papel delgado e transparente, su texto, en caracteres claros y muy legibles, y sus proporciones que permiten llevarla en el volátil para leerla en própias ocasiones, como son viajes y otras oportunidades.

A不说 además esta edición, no sólo pulcritud literaria gráfica, su cuidadosa corrección hecha con presencia de la edición príncipe y las demás de Juan de la Cuesta y dialogada y reformada, con arreglo á la moderna ortografía, con notas solarizadas de numerosas frases y bocadillos, sino sus condiciones económicas. En efecto, habidad en cuenta las circunstancias de presentación que en la misma concurren, no se habla ofreciendo todavía al público una buena edición del *Quijote* por los precios de 2,25 y 3 pesetas, en tamaño 12 por 19, en ello, es cosa flexible y lujosamente á la francesa.

Es de agradecer, pues, el esfuerzo realizado en ofrecer una edición de tan recomendables condiciones en momentos en que se dispone España á celebrar dignamente la conmemoración de la muerte de Cervantes, difundiendo de modo asquible y más fácil de lo que fué hasta hoy su lectura, un libro sin segundo en la literatura mundial.

REMITIDO

Al público

La empresa del salón «Bellas Artes» en su deseo de complacer al público, convenció en forma de contrato con la intervención del director del Cuarteto señor Sánchez el que actuaran en dicho salón los profesores que amenizaron el sábad y domingo últimos, y por esto se contrató á la artista Mari Frecces, mas como dos de los citados profesores á su vez actuaron en el Café Universal, el propietario de este establecimiento se ha opuesto á que los citados profesores amenicen el salón «Bellas Artes» en la sesión de las nueve y media durante la presentación solamente de los números de varietés, determinación que ignoramos á qué obedeció, y por cuya causa ésta empresa se vio obligada á suprimir el cuarteto por no encontrar otros profesores que sustituyan á aquellos, por premura de tiempo, rogando á nuestros favorecedores, tengan en cuenta esta circunstancia, egena en un todo á la voluntad de la empresa.

En su consecuencia y de no poder contratar otros profesores, en las sesiones de estos días acompañará al piano el conocido profesor don Alberto Sanchez.

Quedo de usted afectísimo s. a. g. b. f. m.—La Empresa

Hipólito Suárez

Diversiones públicas

Teatro Circo

Hoy no hay función. Mañana jueves dia de gran moda, estreno entre otras de la preciosa peluña, *Las rosas de la vida*. Sesión continua de seis y media de la tarde á once y media de la noche.

Precios: Preferencia 0'30, General 0'15.

Bellas Artes

Hoy no hay función.

Mañana jueves, dia de gran moda.

Extraordinario debut de la gentil artista Mary Foces, canzonista á transformación, aires regionales, moralidad, suntuosa presentación. En breve la grandiosa peluña *«Secreto de Estado»*.

Precios: Preferencia 0'75, General primera fila 0'35. Otras filas 0'30.

En la sesión de mañana se estrenará una hermosa decoración de estilo árabe del notable escenógrafo vitoriano don Domingo L. de Apellaniz que ha de llamar la atención del público, por su belleza exquisita y gran vistosidad.

CALEFACCION

Utilizando el calor de las cocinas económicas.

Informes: M. Mendizabal, General Alava, 3, 1º.

Información general

POE TELEFONO

Madrid, 5 tarde.

La infanta Isabel

Sevilla.—En el expreso llegó ayer mañana la infanta doña Isabel, á quien le esperaban en la estación las autoridades, diputados y senadores, Maestranza de Caballería, muchas señoras y una compañía con bandera y música del regimiento de Soria que le tributó honores.

Acclamada deslizadamente por los servillanos, se dirigió la infanta con sus acompañantes al alcázar, donde fué cumplimentada.

Almorzó con el Arzobispo y autoridades, y por la tarde estuvo en la Catedral, en el patronato obrero de casas baratas, en la Corte de Tablada y en el Parque de María Luisa, donde se levantará la futura Exposición Iberoamericana.

Murcia.—En Jumilla se ha declarado en huelga unos 500 jornaleros del campo que solicitan aumento de jornal y mejora en condiciones de trabajo.

Este noche se reunieron los patronos con una comisión de jornaleros para tratar de llegar á un acuerdo.

De no solucionarse este conflicto,

se complicaría hasta el punto de que

harán causa común los huelguistas.

unos 700 obreros más.

Criminal muerto

Valladolid.—En Eguiville, en la fábrica de electricidad, ha ocurrido un sangriento suceso.

El director y médico de dicha fábrica don Nicolás Vallejo había despedido á un obrero que se distinguía

por su carácter desordenado y levantiso.

Al ir á entregarle el saldo de sus

jornales el obrero acometió de súbito

al señor Vallejo, hiriéndole gravemente.

Al enterarse varios obreros de la fábrica de lo ocurrido, salieron en persecución del criminal á quien mataron á tiros.

Oro á Espana

Vigo.—Ha fundado el vapo "Arauca", que trae 200.000 libras esterlinas en oro para el "Credit Lyonnais", y 100.000 más en la misma especie para un banquero madrileño.

Un ballemito

San Lucar de Barrameda.—En el arenal de la costa de Doña Ana ha aparecido un ballemito sin lesión alguna, que ha medido 15 metros de longitud.

Se cree que desorientado se orilló demasiado y al efectuarse la bajamar quedó en seco sin lograr ponerse en agua.

El ballenito en cuestión está siendo objeto de la curiosidad pública.

Vida militar

Subsecretaría

Cruces.—Concediendo permiso de cruce rojas de plata del Mérito Militar al segundo teniente de Infantería (E.R.) don José Boigues.

Ayudantes.—Confirmando en el cargo de ayudante de campo del capitán general de la segunda región al teniente coronel de Infantería don Enrique Sarao de.

Estado Mayor

Fuerzas indígenas.—Disponiendo que los jefes, oficiales y tropas que desean servir en unidades indígenas de África dirigen sus peticiones al general en jefe del Ejército de África.

Intendencia

Vuelta activa.—Concediendo la vuelta al servicio activo al mayor don Augusto Canto y al oficial primero don Alfonso Campa.

Sanidad militar

Matrimonios.—Concediendo licencia para contraer matrimonio al farmacéutico primero don Isidoro Marbán.

Los enfermos de los ojos

El reputado Dr. Laignier ejerce de oftalmólogo del emblemático Dr. Wecker, como todos los años, tiene abierto su clínico de Verano en Biarritz, para comodidad de la clientela española ha establecido otra clínica-sucursal en Irún, calle Berrotaran 1. Hasta fin de Noviembre, lunes miércoles y sábados de 8 a 5.

IMPORTANTE

Los verdaderos impermeables que requieren las condiciones necesarias para no dejar filtrar el agua para llevar las costuras deshechas y p. gadas á la Inglesia los encontrarán en la casa Franco Inglesa.

Postas 5 y Plaza Nueva 19

Doctor J. Alonso

Inspector de Sanidad del Instituto Nacional de Higiene. Reacción Wassermann, Inyección de 606 para la Avariosis.

Catirrección de V. Pirquet para el diagnóstico de la Tuberculosis. DE 11 A 12 Y DE 2 A 5

SAN ANTONIO 28-1

LA HIGIENICA

Aqua Vegetal de Arroyo, premiada en varias exposiciones científicas con medallas de oro y de plata, la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente los cabellos blancos á su primitivo color; no marcha la piel ni la ropa. Se expende en perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.

Depósito Central: Preciados, 56, principal

Depósito en Vitoria. Larramendi Hijos Estación 2

NOTICIAS

Este correo que tiene su llegada á Vitoria á las tres mañanas veinte, ha entrado hoy en agujas con tres horas de retraso, debido a una avería que ha sufrido la máquina.

FARMACIA DE BULNES

Plaza de la Virgen Blanca 10.—Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Sueros medicinales y toda clase de ampollas para inyecciones hipodérmicas.

Nosolvazas para el tratamiento de la avariosis.—Instrumental de cirugía.—Jeringuillas Roux y Pravaz.—Injertos, tubos, peras, medias y asientos de goma.—Aguas mineral-medicinales.—Análisis de orines.

Extranjero-Madrid-Vitoria

HERALDO ALAVES

Periódico de la tarde

Apartado de Correos núm. 14

CA LAS CINCO DE LA TARDE

SAN SEBASTIAN

POE TELEFONO

5 tarde.

A Palacio

Hoy ha estado en Palacio el gobernador civil con objeto de cumplimentar la orden.

Con igual objeto estuvieron las du-

ques de Almodovar y Alburquerque.

Para una inauguración

Se sabe que la reina doña María Cristina designará representación para asistir á la inauguración de la nueva iglesia de los Jesuitas, construida en las proximidades de la estación de Amara.

Por Usandizaga

Mañana á las once, se celebrará en la iglesia de Santa María, la función llamada de Deja Vela en memoria del ilustre compositor Usandizaga.

Despedida

Hoy se despide del público don Pedro Calbetón, que celebra su fiesta onomástica.

Lo que se dice

Se asegura que el monarca acompaña al señor Dato y llegará á esta ciudad el domingo próximo en el tren de las ocho y media de la noche.

De viaje

Passado mañana regresará á Madrid el exministro liberal señor Barroso.

El señor Calbetón no regresará por ahora á esta ciudad por hallarse enfermo en Madrid.

El santo de Dato

Hoy se han trasmisido á Madrid muchos telefonemas felicitando al señor Dato.

Desembarco rusos

Comunican de Bucarest que los rusos preparan un desembarco en la costa búlgara.

La noticia debe acogerse con reser-

va por no estar confirmada.

El ataque búlgaro

De Nisch telegrafian que los búlgaros han comenzado sus operaciones contra Servia atacando su frente en Kujazevatz.

El desembarco aliado

Comunican de Atenas que continúa sin interrupción el desembarco de efectivos aliados.

Ayer desembarcaron nuevos contingentes ingleses.

Los zeppelines

De la misma capital dan cuenta de que un zeppelin alemán está siendo

Los ataques búlgaros

Despachos recibidos de Nisch dicen que el lunes último las fuerzas búlgaras atacaron la posición servia de Kadibogaz, en la región de Kujazevatz.

Otro ataque búlgaro

</

COMPAQUINAS PARLANTES

Con bocina de madera de nueva y sólida construcción, desde 57 PESETAS.
Todos los meses se recibe lo más nuevo en discos

SUONO COLOSO
BAZAR MENDIA Antigua Tolosana
Plaza Nueva 26 y Plaza de la Virgen Blanca

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Café PUERTO RICO · CAJITA PRECINTADA DE 100 GRAMOS · PESETAS 9'80 Caja

ALERTA TODO EL MUNDO!

Patente de invención Polvo regenerador para hacer polvos a los 25 años por 20 años (Galletas, patos, anadas, etc.)

3.000, TRES MIL!!! HUEVOS AL AÑO CON DIEZ GALLINAS

Descubrimiento maravilloso, resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas estaciones del año, aún en el más crudo del invierno.—Numerosos testimonios.—Gasto insignificante.

Diríjase a su autor (primero en España) DONATO ARAUJO, Droguería General, Estación 20.—VITORIA.

MARCA DE FÁBRICA NOTAS.—1º Existe productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues a poco que en ellos se fije se conoce que el producto deja mucho que desechar siendo él que presenta completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

2º Pidánselos prospectos y se remitirán gratis.

¿Qué es lo que necesitan los DEBILITADOS, los FATIGADOS aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS?

Un ANTISÉPTICO y un RECONSTITUYENTE

Para casos tales, nada como la

SOLUCION PAUTAUBERGE

que en forma apropiada, reúne el antiséptico y el reconstituyente más poderoso, la Creosota y el Clorhidroisotato de Cal.

Constituye el remedio soberano contra los CATARROS, las BRONQUITIS crónicas, la GRIPE, el RAQUITISMO y la ESCRÓFULA. Aumenta el apetito y las fuerzas, agota las secreciones y previene la

TUBERCULOSIS

L. PAUTAUBERGE, 10, Rue de Constantinople, PARÍS, y en todas las Farmacias.



Alnargatón para invierno

Composición química para hacer impermeable e irrompible

EL PISO DE LAS ALPARGATAS. De venta en todas partes.

30 centimos dosis para un par

Depósito en España, G. Ferrés. Drogería, Imperial 9 y

11, Madrid.

Se descan Concesionarios solventes en todas las Pizas de

España.

Con cesionario JUAN MEGINO, Fuentes 1, MADRID

Y en las principales ciudades de Europa y América.

BALNEARIO DE ARCHENA

Temporada oficial de baños desde 15 de Agosto á 15 de Noviembre

Grandes rebajas de trenes en billetes ida y vuelta

hasta el 5 de Septiembre

Se pone en conocimiento de los señores banistas concurrentes a los balnearios de Aix (Aix la Chapelle), Dax, Aix les Bains, Uriage, etc., pueden proseguir sus interrumpidos tratamientos en estas aguas termales, reconocidas por las eminentes médicas como insustituibles en las enfermedades artificiales y reumáticas, nerviosas y paralíticas, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo es el remedio más eficaz para la curación del reuma en todas sus formas.

Este Balneario no dejó de desechar ningún servicio: Instalación hidroterapéutica completa, Instituto de mecanoterapia, Estufa de desinfección, Instalaciones de lavaderos mecánicos á vapor, fútilo sistema de la Casa J. A. John (Alemán), Telegrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Cine (función todos los noche), Baños, Sauna, Baño turco y masaje de régimen todo el año, Cuatro magníficos hoteles al alcance de todos los forasteros, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y cena) con todo el servicio correspondiente; Gran Hotel de LAS TERESAS, desde 12 á 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 6'25 á 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5'50 á 11 pesetas; Hotel LEÓN, desde 3'50 á 6'50 pesetas. Todo banista ha quedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho á un descuento de 15 por 100 sobre el precio de la habitación en quince ó más días.

A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches omnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de Basilio de Irureta.

AVISO MUY INTERESANTE.—Todo banista, antes de ponerse en el camión debe solicitar notícias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesen, que recibirá gratuitamente dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles: BASILIO IRURETA, Balneario de Archena (Murcia).

Balneario de Cestona

Temporada oficial del 15 de Junio á 30 de Septiembre

Aguas únicas para el Hígado, Estreñimiento, Disenteria

Neurastenia y Artritisimo

Servicio completo moderno de baños y duchas; y baño de luz, masaje y sala con doce aparatos de mecanoterapia.

Precios de las habitaciones

HOTEL DE ENTRADA: Todas las habitaciones á razón de una peseta por cama.

HOTEL DE BANOS: Habitaciones de una cama de 1 ó 3 pesetas. Dos o más de 3'50 ó 7 pesetas habitación.

GRAN HOTEL: Las habitaciones de una cama de 5 y 5'50 pesetas, á 4 pesetas cada habitación. Las de dos camas, de 9 y 9'50 ó 8 pesetas habitación.

En el comedor de mesa redonda de primera se sirve en mesas particulares comida á la española, sana y abundante á base de los llamados cocidos vascongados, sin alterar el precio de 7 pesetas por persona.

Con tales reformas y la indudable comodidad de tener dentro del establecimiento todos los servicios hidroterapéuticos, la estancia resulta económica e independiente, y el banista puede así hacer su tratamiento médico, en condiciones inmejorables de higiene, sin exponerse, después del baño ó la ducha á las inclemencias del tiempo, en un país húmedo, ni demorar tampoco el desayuno más tiempo de lo debido dada la última toma de agua, para no desvirtuar los efectos laxantes de la misma.

ITINERARIO: Línea del Norte, estación de Zumárraga. Línea de Bilbao-San Sebastián, estación de Arrona.

El pedido de habitaciones guías ó datos, al Administrador del Balneario en Cestona.

Consejos y consejos

Heraldo Alavés

Diario católico el más leído

el de más numerosa tirada, y el

de mayor circulación en la capital

y en su propia redacción

el más antiguo

el más antiguo